
【令和３年度第４回北杜市八ヶ岳スケートセンター管理運営委員会 議事録】 

日時：令和４年１月２０日（木）午後１時３０分～ 

場所：須玉総合支所 会議室 

出席者：管理運営委員会委員１０名 

欠席者：４名 

事務局：加藤教育部長、渡辺生涯学習課長、社会体育担当 利根川 相良 

傍聴人：２名 

 

１． 開会 

２． 会長あいさつ 

３． 協議事項 

（１）八ヶ岳スケートセンターの整備計画について 

（事務局） 

調整池の部分について県の森林整備課から、排水経路が確保されれば全体を平

らにできるだろうとアドバイスをいただいた。平らにすることでスポーツに限

らず、映画会や野外コンサートなど活用策のアイデアが広がる。今後、整備に係

る経費を予算化する予定。また、除雪の堆積場所とした場合の排水も含め、設計

段階での検討を考えている。 

リンク西側の松の木について、小淵沢財産区に利用者の安全性の確保や効率的

に製氷するために伐採できないか相談したが、防風林としているため伐採はで

きない。他の方法で対策を検討してほしいとのことだったので皆さんからもア

ドバイスをいただきたいと思う。 

 

（会長） 



野外コンサートとは。 

 

（事務局） 

富士フェスやジャズフェスなどを実際に行っているため、周辺を考えた場合、騒

音などの心配なく可能ではないかと思う。 

 

（委員） 

防風林だが、伐採ができないようであれば、防風ネットはどうか。 

 

（事務局） 

ネットを張る場合、支柱が必要となり風で倒れてしまう危険がある。 

 

（委員） 

危険なもの・支障をきたす木については持ち主に切ってもらう。補償料を支払っ

て切ってもらうこともある。リンク周辺の木は樹齢が経っているため、危険。風

よけになる植物を植えるなど対策はある。 

 

（会長） 

再度財産区と話をしてもらいたい。 

 

（委員） 

防風ネットであれば、ゴミが入ってこない。市の名前や施設名などをいれた看板

やイベント活用として裏ステージとして絵などを設置し、イベントエリアとし

て考えてもいいと思う。 



 

（委員） 

松の木を伐採した場合、氷の影響はなくなるが、選手にとって不利になってしま

う。選手にとっていいリンクと思える風対策をしてもらいたい。 

 

（会長） 

調整池について、残るのか。排水経路は確保できるのか。 

 

（事務局） 

管理棟裏につながっているため、流れ込む恐れのあるものは回避できる。内側に

ついては全部平らにし、調整池はなくなる。 

（委員） 

内側をコンクリートにした場合、割れてしまうのではないか。 

 

（事務局） 

季節によって、膨張・収縮をして割れてしまうため、目地を入れてコンクリート

同士がぶつからない設計にする。 

 

（委員） 

地下道は造らないのか。 

 

（事務局） 

造る予定はない。選手が滑っているところを横断しなくてはならないため危な

いが、難しい。 



 

（委員） 

橋を造るのはどうか。 

 

（事務局） 

上に造る場合、製氷車よりも高く造らなくてはならない。また、水滴が落ちて氷

に影響が出てしまう心配や影ができてしまう。 

 

（委員） 

夏場、滑走面の全 8か所にあるピット対策はどうするのか。 

 

（事務局） 

冬にアイスパネルを設置しなくてはならないため埋めることはできない。軽井

沢はコンクリートではめ込むようになっていたので、参考に検討したい。 

 

（委員） 

子どもたちはローラーに興味を持っている。練習ができるといいと思うが、視察

に行った軽井沢ではローラー利用者は少ないと聞いた。 

 

（会長） 

ほかに何か意見はあるか。 

 

（委員） 

現在の工事の進捗状態はどうなのか。 



 

（委員） 

製氷設備、管理棟外壁、コンクリート表面の補修等を行い、順調。工期に間に合

う。 

 

（委員） 

譲渡後も継続して協力してくれるか。 

昨年 3 月の協定で、修繕と安定するまで運営面での支援をすることになってい

る。 

 

（委員） 

指定管理者の業務はスケートのみか。イベントも含むのか。 

 

（事務局） 

4月から指定管理者を募集する予定だが、冬のスケートのみで募集し、途中で契

約内容を変更できれば。来年度も行う管理運営委員会での意見等の提供や自主

事業のお願いなどをしたい。 

 

（会長） 

指導者代表の委員に今シーズンの選手の状況、子どもや保護者からの意見があ

ればお願いします。 

 

（委員） 

今シーズンは３１名、昨シーズンは３５名と変わらない。練習はバスで平日水曜



日と土日に実施。平日に一回しかないため他の曜日に保護者が交代で送迎をす

るなど工夫。また、入場料がかかるため全員の保護者が入るのではなく、人数を

決めている。子供たちは場所を気にすることなく楽しんでいる。保護者から今の

ところ要望はないが、来シーズンに茅野のリンクと比較して意見が出ると思う。

横断しなくてはならないため、地下道の必要性やホッケーリンクのような小さ

いリンク。小さいリンクはコーナーの練習、400ｍトラックと比べて保護者に近

い、手すりを使うことができる。休憩室の拡充を考えてもらえればいいと思う。 

 

４． その他 

 

（会長） 

土地賃貸借契約が８月３１日までとなっているため、小淵沢財産区とは松の木

と合わせて話を進めてもらいたい。 

 

５．閉会 


